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「第20回記念
　三条夏まつり 大花火大会」

（株）山谷産業代表取締役社長
三条商工会議所金物卸部会長
三条金物卸商（協）理事長

三条夏まつり協賛会大花火大会行事部長

山谷武範

　三条の夏を彩る三条夏まつり大花火大会は例
年、８月第一週の土曜日ですが、今年は長岡花
火と日程が重なることもあり、一週早い７月
27日（土）とさせていただきました。お間違
え無いようよろしくお願いします。
　大花火大会では好評をいただいておりますイン
ターネットライブ配信をはじめ、SNSを活用し事
前情報や当日の駐車場・通行止め情報を発信して
参りますので、是非ともフォローをお願いします。

（三条夏まつり公式X（旧Twitter） @sanjo_firework）
　また通常、観覧席は花火の協賛をいただいた企
業様を招待させて頂いておりますが、今年は第
20回の記念大会ということもあり、観覧席に20
組（１組２名様）の一般のお客様をご招待させて
頂きました。招待券が当たるキャンペーンでは大
変多くの皆様にご参加いただき御礼申し上げます。
　それでは皆様、安全にご観覧頂き夏を楽しんで
頂きますようよろしくお願いします。

※ は5月の業況DIとの比較。　±5未満は横ばい（　　）、±5以上15未満（　　　）、±15以上（　　　）

全業種 建　設 製　造 卸　売 小　売 サービス

全
国

6月の業況（前年同月比）
▲16.2 ▲18.7 ▲17.6 ▲23.3 ▲22.2 ▲6.0

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲16.0 ▲16.2 ▲17.8 ▲28.4 ▲21.2 ▲4.8

北陸
信越

6月の業況（前年同月比）
▲31.6 ▲46.9 ▲34.9 ▲35.3 ▲35.5 ▲15.7

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲28.2 ▲43.8 ▲32.6 ▲23.5 ▲22.6 ▲19.6

業況DIは、物価高に伴う消費低迷で、全業種で悪化
先行きは、一層のコスト負担増継続で厳しい見方

6 月 全 産 業 D I の 推 移

※DI値（景況判断指数）について
DI値は、売上・採算・業況などの各項目につい
ての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プ
ラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割
合が多いことを示す。従って、売上高などの実
数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気
などの景気感の相対的な広がりを意味する。
DI=（増加・好転などの回答割合）
　-（減少・悪化などの回答割合）
業況・採算:（好転）-（悪化）　　
売　　上:（増加）-（減少）

LOBO調査とは…
LOBO調査は、商工会議所のネットワークを活
用して、各地域の「肌で感じる足元の景気感」
を全国ベースで毎月調査しています。
前月の業況・売上・採算・仕入単価・従業員の状
況及び、業界として当面する問題などについて調
査した集計結果をリアルタイムでご覧になれます。

調査期間:令和6年6月13日～19日
調査対象:全国の328商工会議所が2,506企業にヒアリング

6月LOBO調査（商工会議所早期景気観測）

全産業合計の業況DIは、▲16.2（前月比▲4.8ポイント）
　資源・原材料価格が高止まりする中、歴史的な円安基調や人材確保に向けた賃上げ、輸送費の上昇等の複合
的な要因による企業のコスト負担増は業種を問わず継続している。
　とりわけ、建設業や卸売業では、働き方改革関連法による輸送費・労務費の上昇や需要の取りこぼしが見られた
ほか、製造業では企業の設備投資が力強さを欠き、需要が伸び悩んでいる。また、小売業やサービス業では、イン
バウンド需要は底堅いものの、物価高による消費者の購買意欲の低下が下押しした。継続する物価高による消費
低迷により、全業種で業況は悪化となった。（全業種で業況DIが1.0ポイント以上悪化したのは、2022年９月以来）

先行き見通しDIは、▲16.0（今月比+0.2ポイント）
　高い賃上げ率や定額減税等による可処分所得の増加が期待される一方、資源価格の高止まりや円安の伸長
等による物価高が依然として上回っており、消費低迷が続いている。
　また、人手不足による労務費や輸送費の上昇、電気代等の光熱費の高騰で、企業のコスト負担増は継続して
いる。価格転嫁も進捗は見られるが、度重なる物価上昇に追い付いておらず、先行きは厳しい見方が続いている。

　三条商工会議所通常議員総会が６月27日に
開かれ、令和５年度事業報告・収支決算報告を
協議、原案通り承認した。報告事項では全会員
を対象に行った「価格転嫁および賃上げへの対
応に関するアンケート調査報告」（※６P掲載）、
人事異動に伴う議員の異動、規程の一部改正な
どを報告した。
　兼古耕一会頭は同日の東京外国為替市場で、
円相場１ドル＝160円台後半の円安ドル高とな
ったことを受け、「私の企業が属している作業
工具業界はほとんどが円建てで商売しており、

為替レートが変わってもそれほど影響はない
が、円安によって物価や資材価格が高騰し、消
費マインドが低下することが懸念される」と述
べた。その一方で、兼古会頭が協賛会長を務め
る三条夏まつりには、前年度以上の花火協賛が
寄せられていることから、地域に少しでも明る
い話題をもたらすため夏まつりの盛会に向け、
より一層の理解、協力を求めていた。
　この日は、関東経済産業局長表彰の表彰状伝
達式も執り行われ、議員歴20年以上の三陸運
送（株）・岡田大介氏、（株）三条ロイヤルホテ
ル・石川友意氏、相場商事（株）・相場亮嗣氏
に兼古会頭から表彰状を伝達した。

新潟〜仙台約40分、
国際線トランジットの可能性も

　会議終了後には、トキエア（株）代表取締役
の長谷川政樹氏を講師に「地域航空トキエアの
役割」と題した講演会を開催した。長谷川氏
は、新潟空港と仙台空港を約40分で結ぶ同社
航路の利便性を強調。新潟からは仙台だけでな
く、岩手、青森方面へ、仙台からは佐渡をはじ
めとする県内観光や、ハルビンへの国際線トラ
ンジットとして
の可能性も示し
ながら、「地方と
地方を結び、両
方で相乗効果が
生まれ発展して
いくことが大切
だ」と述べた。

令和 5 年決算承認、

岡田、石川、相場 3 氏に表彰状伝達

通常議員総会通常議員総会

作業用工具・医美容品製造販売

トキエア長谷川氏左：岡田氏　右：石川氏
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No.
144

泥
棒
貴
族
佐
野
絹
代
氏

　「泥棒貴族」としての創業は50年
以上前、新小路（三条市本町２）と
される。佐野絹代氏（以下・絹代マ
マ）で４代目という歴史あるスナッ
クで、歴代のママたちが特徴的なロ
ゴマークとともに、その店名を大切
に受け継いできた。
　常連客にはベテラン経営者も多い
が、分け隔てなく自然と一体感が生
まれるような雰囲気は、絹代ママの
人柄を表すかのよう。「“無口な美人
ママがおもてなしいたします”」と

いう新聞広告のキャッチフレーズと
は裏腹に、歯に衣着せぬおしゃべ
り、時には人生相談のような踏み込
んだ話まで当たり前のように交わさ
れる。
　お店で生まれた縁がきっかけで、
バンド仲間で福祉施設の慰問活動を
始めた人たちもいるなど、エピソー
ドには枚挙にいとまがなく、「お店
の強みはママの人柄だね」、「思いが
けないような出会いをもたらすお
店」などと常連客は言う。

　絹代ママは大のゴルフ好きで、年に数回はコ
ンペを主催するほど。司会から企画、プレーヤ
ーとしても参加しつつ、「泥棒貴族は８席のお
店で、例えば４組（１組あたり４人）のコンペ
を開けば、コンペ後に参加者全員をお店でおも
てなしすることはできません。しかしながら、
泥棒貴族だけでなく本寺小路全体が少しでもに
ぎやかになってくれればという思いで、コンペ
を開いています」と、本寺小路のにぎわいにも
心を砕く。
　三条イーストライオンズクラブの一員として
奉仕活動にも携わっており、同ライオンズクラ
ブ10周年の2021〜2022年度には会長として、
10周年記念事業を成功に導いた。

目標は50周年
　４代目泥棒貴族は、2005年９月16日開店。
「３代目ママが経営するお店に客として通うう
ち、『お店をやってみない』と誘われたことが
独立するきっかけ。親子のように親しくしてく
れたママでしたし、家族や親族、身近な人たち
が誰１人反対することなく、『絹代ちゃんなら
やれるよ』と背中を押してくれたことが大きか
った」と絹代ママは振
り返る。
　20周年を迎える来年
９月には、ゴルフコン
ペなどの周年記念を開
催する予定。絹代ママ
は「今、本寺小路は大
変厳しい状況で、新型
ウイルス禍よりも悪い
という人さえいます。
それでも、自分の店だ
けでなく本寺小路全体
のにぎわいを目指して
営業を続けていきた
い。欲張りかもしれま

せんが目標は50周年。そして４代引き継がれ
てきた泥棒貴族の看板を引き継いでいけたら」
と、逆境を跳ね返すような笑顔で語っていた。
　絹代ママは、今夜もまちにあかりを灯す。

INDEX
三条市本町2-4-8　新泉ビル１F
TEL：0256-32-2487
営業時間：20:00〜24:00
定休日：日曜日、月曜日

本寺小路ににぎわいを

自らコンペを主催するほどのゴルフ好き

〒955-0096 新潟県三条市井戸場568-4
TEL：0256-33-5000 FAX：0256-33-5005

URL：www.okaq.co.jp

各種塗料調色・販売
塗装機械販売・設備施工
工業薬品・資材販売

岡久株式
会社

設設
備備

技技
術術

塗塗
料料

提提
案案

協協
力力

三条イーストライオンズクラブ会長も務めた
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価格協議７割が「協議できている」、賃上率は全国と差異

価格転嫁および賃上げへの対応に関するアンケート調査

　三条商工会議所は、５月14日から６月17日
まで全会員2,022社を対象に「価格転嫁および
賃上げの対応に関するアンケート調査」を実施
し、このほど調査結果をとりまとめた。調査
は、地域企業における価格転嫁及び賃上げに関
する現状や課題等を把握し、今後の事業活動に
反映することを目的に行ったもの。回答数は
380件、回答率は18.8％だった。調査結果は、
日本商工会議所が全国の企業を対象に実施して
いる景況調査「LOBO調査」と設問項目を合わ
せ、全国と当地域の動向を比較できる内容とな
っている。
　主な質問項目のうち、「価格協議の動向」の
設問（グラフ１）では、「協議を申し込み、話
し合いに応じてもらえた」とする回答と「コス
ト上昇分の取引価格反映について協議を申し込
まれた」とする回答を合わせ「協議できてい
る」という回答が71.6％で、全国並み。「協議
できていない」とする回答は全国の16.0％を
下回る12.6％だった。
　「2024年度の賃上げ動向」の設問（グラフ
２）では、賃上げを実施したと回答した企業が
全体の65.8％で全国並み、ただ、賃上げ実施

　三条商工会議所印刷紙器部会は６月21日、22
日の２日間、茨城県つくば市の（株）小森コーポ
レーション・グラフィックテクノロジーセンター
（KGC）や、宇宙航空研究開発機構筑波センター
（JAXA）を訪問する視察研修会を開催した。メ
インの視察先となった（株）小森コーポレーション
（本社：東京都墨田区）は、大正12年創業の印刷
機械、印刷関連機器製造販売を手掛ける会社で、
造幣局の紙幣印刷機を国と共同開発するなどして
いる。当所印刷紙器部会が視察したグラフィック
テクノロジーセンターは、（株）小森コーポレーシ
ョンの印刷の基礎教育、機械のメンテナンス講座
など印刷に関わる人材育成の場となっている。
　工場見学では、枚葉機、凹版印刷機、オフセ
ット輪転機の３種類を同時に製造できるプラン
トを見学し、意見交換ではデジタル印刷機の価
格やPOD（プリントオンデマンド）印刷機の現
状など、多岐にわたった情報交換がなされ、ほ

　三条商工会議所は、会員企業が販路開拓や人
材採用が円滑に行えるよう、自社ホームページ
の新設、改修、企業活動紹介動画の作成を支援
する「WEBサイト活用支援補助金」の交付申
請を８月７日（水）まで受け付けている。
　会員企業がウェブ上で発信する機会を増や
し、対外的な認知度向上や信頼度の向上につな
げることが目的で、補助率は対象経費の３分の
２、補助上限額は１事業所あたり10万円（税
込）まで。

企業のうち「業績が好調・改善しているため賃
上げを実施（前向きな賃上げ）」と回答した企
業は25.5％で全国を10ポイント近く下回った。
「業績の改善は見られないが賃上げを実施（防
衛的賃上げ）」は74.5％だった。また、「賃上
げ率の動向（グラフ３）」では、全国が５％以
上の賃上げが最多だったのに対し、三条地域は
２％以上４％未満がボリュームゾーンとなるな
ど、全国との差異がはっきりと表れた。

ぼ商談に近い雰囲気を呈していた。
　また、工場内では搬入作業、部品交換などが
ロボット化されているが「人間が無意識に行っ
ているムダ」を無くした上でないと、ムダな作
業さえもロボット化されてしまうというノウハ
ウの一部が示されていた。

　対象となる事業の期間は12月16日（月）ま
でで、同日までにサイトや動画の制作・公開、
経費の支払いが完了していることが条件となる。

(株)小森コーポレーション・グラフィックテクノロジーセンターへ
印刷紙器関連部会 茨城県視察研修会

自社サイト新設・改修、動画制作を支援
WEBサイト活用支援補助金

三条商工会議所

　交付要綱、申請様式は三条商工
会議所ホームページ、問い合わせ
は、三条商工会議所企業支援課
・TEL：0256-32-1311
・担当：蒲澤、須藤、山元

（グラフ１）

（グラフ３）

（グラフ２）
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広告宣伝費10万円（最大）補助

にぎわい創造事業

青年部だより

カジレンジャー㏌「子育てファミリーフェスタ」
最小コストで最大効果！中小企業でもできるDX&採用強化のススメ

金物卸部会「社内システムDXによる組織力向上セミナー」

業種・業態を問わない、今の時代に合った商いのやり方とは

商業部会マーケティングセミナーpart２

　三条市の図書館複合施設・まちやまで６月８
日に開かれた子育て世代向けの催し「子育てフ
ァミリーフェスタ」に、当所青年部のご当地ヒ
ーロー・カジレンジャーが出動し、絵本の読み
聞かせや撮影会・握手会などで、イベントに訪
れた家族連れと交流した。
　普段のショーでは敵役との対決がメインとな
るが、今回は、燕三条地域の名産や名物、名所

　当所は、三条市内で開催されるにぎわい創出イ
ベントの広告宣伝費を最大10万円まで補助する

「にぎわい創造事業」の申請を、12月20日（金）
まで受け付けている。この事業では、５社以上で
グループを組んで１事業あたり20万円以上の事
業費で行うイベントの広告宣伝費を補助する。
　６月１日（土）から来年２月28日（金）まで
に三条市内で開催されるイベントであること、
グループを構成する全事業者が三条商工会議所
会員であること、代表企業が三条商工会議所商
業部会員であること、事業完了後一週間以内に

　三条商工会議所金物卸
部 会 は ６ 月19日、社 内
システムDX化による組
織力向上セミナー「最小
コストで最大効果！中小
企業でもできるDX&採用強化のススメ」を開
催した。講師に、三条市内にも拠点を置く金物
卸売業・（株）福井の代表取締役 福井基成氏を招
き、同社が進めたDX化やその成果について話
を聞いた。
　福井氏はDX化と合わせて、社員のエンゲージ
メント（会社への愛着、貢献の意志を深めるこ
と）を高める取り組みを行った結果、「一番変化
したのは採用だった」と述べた。福井氏による
と、取組前の採用者の属性は「中途採用、男性、
私大・文系」が多数を占めたが、取組後にはそ

　「“幸せな安定経
営” を手に入れる
商 売 の 方 法 ～ 業
種・業態を問わな
い、今の時代に合
った商いのやり方
とは～」と題した
マーケティングセ
ミナーが当所商業部会の主催で６月25日に開
かれた。講師はオラクルひと・しくみ研究所代
表の小阪裕司氏で、小阪氏を迎えるのは昨年に
引き続き２回目。

が登場するオリジナル絵本「カジレンジャーと
まぼろしのひめさゆり」の読み聞かせをカジレ
ジャーと一緒に行う趣向。集まった人たちは絵
本に登場するヒーローを目前にしながら読み聞
かせに聞き入り、握手会ではいつも以上に親し
みを込めてカジレンジャーと触れ合う子どもた
ちの姿が目立った。

報告書及び決算（見込）書を提出することなど
が、補助条件となっている。
　申請期間内であっても、予算額に達し次第締
切となる。
　

れまでほとんど無かった
「 新 卒、女 性、理 系・国
立大」からも応募が見ら
れるようになったという。
現在では同社の女性社員
比率は総合職23％、正社員43％に上る。
　福井氏は同社のDX化について「過去や失敗
を否定せずポジティブに」、「やるなら安くてイ
ージーなところから」、「小さな成功が続くと、
周囲もやる気になる」とキーワードを投げかけ
た。また、エンゲージメントについても「『相
談の２割しか解決できないが、何でも聞くだけ
は聞く』と伝え、どんな話も傾聴するが逆にこ
ちらも遠慮せず物申す。離職率云々というより
は、やめるべき人間が去り、残るべき人間が残
った、が実感」と話していた。

　小阪氏は自ら主宰し、国内外1,500社が参加
するという実践企業の会「ワクワク系マーケテ
ィング実践会」の参加企業の実例を紹介しなが
ら、「売上は、お客様の行動が作っている。小
売ならレジに商品を持っていく、住宅では契約
書に判を押す。このゴールに至る前にお客様は
どのような行動をしているのか逆算すること
で、ゴールが見えてくる。単なる事実でしかな
いが、お客様の行動について語り合っている会
社は少ない」と述べ、業種、業態を問わず、お
客様の心を動かし、行動を促すことが安定経営
につながるとした。

食の安全と
　健康を提供する

〠955-0033 三条市西大崎二丁目20番15号
TEL（0256）38-3389代表  FAX（0256）38-6749

協同組合 三条給食センター

　詳細、申請様式は、三条商工
会議所ホームページへ、問い合わ
せは、三条商工会議所企業支援課
・TEL：0256-32-1311
・担当：神保、齋藤、田浦



※「法律相談」「事業承継相談」「知的財産権相談」「Ｍ＆Ａ相談」は開催日７日前迄に予約が無い場合は中止となります。
　（予約締切日が燕三条産業カレンダー休日の場合は、その前日迄にご予約ください。）

三条商工会議所専門家相談日
秘密を厳守しておりますのでお気軽にご相談ください!

まずはお電話にてお申し込みください。
TEL 0256-32-1311

8（木） 21（水） 9（金） 27（火）
7（水）

21（水）
随時お受けしております 随時お受けしております随時お受けしております

ご相談
無料

税理士による
税務・消費税
対策相談

弁護士による
法律相談

M＆A相談
社労士による労務相談

行政書士による行政書士相談

知的財産権相談

貿易相談
BCP相談

日本政策金融公庫による
資金繰り相談

事業承継
相談

相談時間:10:00～12:00 ※一部時間が異なります。
会　　場：三条商工会議所３Ｆ相談室
（資金繰り相談のみ2F日本政策金融公庫三条支店）8月

※13：00～16：00 と

令和6年

三条商工会議所会報 第859号 令和6年7月25日 

今 月 の 写 真

野球しようぜ
岡田昭彦（写友わらじ）

発行所:三条商工会議所（三条市須頃1-20）
TEL.（0256）32-1311 / FAX.（0256）32-1310 / E-mail info@sanjo-cci.or.jp / https://www.sanjo-cci.or.jp /

今、果物がおもしろい…。
　果物ひとすじ、糖度計や熟度計で仕入れた
果物を選果する確かな品質で贈答用、冠婚葬
祭用として支持されている。これからの時期
には県内産のモモやスイカが旬を迎え、８月
にはシャインマスカットも出回る見込み。籠盛、
詰合せなど即日対応できることも強みだ。

店名 たからやフルーツ本店　 住所 三条市東三条1-19-
1　 TEL 32-2554　 定休日 なし　営業時間 ８:30～
19:30　 駐車場 あり（東三条駅前駐車場）　
HP https://www.takaraya-fruits.com/　
Instagram https://www.instagram.com/takaraya.fruits

※会員事業所の情報を無料掲載します。御希望の方はTEL32-1311へお知らせください。

- D A T A -

地域に支持され、愛されている
会員事業所を紹介。

知っておきたい 

三条三条のの会社・お店会社・お店


